

A LA VEILLEE

Glose hebdomadaire

UNE LEGENDE

Les accidents d'automobile

Il y a quelque temps, dans une chapelle près de Québec, un groupe d'automobilistes reconnaissaient solennellement Saint-Christophe comme leur patron et recevaient des mains d'un prêtre la médaille protectrice. A cette occasion nous croyons intéressant de rappeler une légende fort ancienne et qui précisément parce qu'elle est vieille, n'en est que plus captivante.

Christophe était un païen fort et superbe. Dans l'orgueil de sa force il ne voulait servir qu'un maître puissant. Il commença par servir un prince, le plus riche seigneur du pays, mais un jour il s'aperçut que son maître avait peur du diable.

—Le diable, dit-il, est donc plus puissant que vous. Je vous quitte et je vais le chercher.

Pas besoin ne fut d'aller bien loin. Le diable l'attendait, connaissant ses projets, et enchanté d'avoir un pareil homme à sa disposition. Les voilà donc en un instant tous deux parfaitement d'accord, Christophe accompagnant le diable dans toutes ses sataniques excursions, et le diable lui accordant une foule de choses qui réjouissaient fort le païen Christophe. Mais un soir qu'ils passaient ensemble par hasard devant une croix, le diable fit un bond en arrière.

—Qu'avez-vous donc, dit Christophe, jamais je ne vous ai vu reculer ?

—Ne vois-tu pas là, malheureux, sur cette croix, le Christ qui me menace ?

—Le Christ vous fait peur ?

—Sans doute. Hâte-toi, dépêchons-nous d'aller plus loin.

—Une minute... S'il vous fait peur, il est plus puissant que vous. Je vais le chercher.

Pour trouver le Christ, il s'adresse à un prêtre auquel il raconte naïvement toute sa vie dé débauchée.

—Vous êtes bien coupable, mon ami, lui dit le prêtre, mais Dieu est miséricordieux, et si vous faites pénitence il vous pardonnera.

—Qu'à cela ne tienne, répondit Christophe: le diable, tout bon diable qu'il était m'a fait faire de rudes corvées, et s'il n'en faut que quelques-unes pour trouver le Christ, qui est son maître, je suis prêt.

—Et bien, voici ce que je vais vous prescrire. Près d'ici un pieux ermite avait établi sa demeure au bord d'une rivière orageuse pour servir de guide et de soutien aux voyageurs qui devaient la traverser. Cet ermite est mort. Prenez sa place, secourez les voyageurs qui réclameront votre assistance, tendez la main au vieillard, portez

sur vos épaules celui qui est fatigué, vivez d'une vie sobre et chaste. Je ne vous impose pas d'autre pénitence.

—Soit, répond Christophe. Et vous m'affirmez qu'en accomplissant cette tâche, je verrai le Christ, qui est plus puissant que l'empereur et plus puissant que le diable.

—Je vous l'affirme.

Le soir même, Christophe était installé dans la cellule de l'ermitage, et chaque fois qu'un passant l'appelait de l'autre côté de la rivière, il se jetait à l'eau, allait le chercher le rapportait sur son dos, le faisait asseoir à son foyer et partageait avec lui son modeste repas.

Plusieurs années s'écoulèrent ainsi, et Christophe avait suivi à la lettre les instructions du prêtre.

Nuit et jour, à toute heure, par le vent et par la pluie, il poursuivait sans se plaindre son labours et n'avait d'autres aliments que ceux qui étaient déposés dans sa cellule par des mains charitables.

Un soir qu'il s'était couché épuisé de fatigue sur sa natte de paille, au moment où il venait de s'endormir, il s'entend appeler par son nom. Il se lève, s'en va vers la rivière, regarde de tous côtés et ne voit rien.

—Je me suis trompé, se dit-il. Et il regagne son gîte, bien content d'être cette fois dispensé de la corvée habituelle.

Un instant après il est de nouveau reveillé: il entend distinctement prononcer son nom, recommence son trajet et ne trouve pas un être humain. Mais une troisième fois, le nom de Christophe résonne si haut et si nettement, que le brave anachorète ne peut se croire le jouet d'un rêve. Il s'arrache encore de sa couche, aperçoit de l'autre côté de la rivière un petit enfant qui lui fait signe de venir le chercher.

Le fidèle Christophe se met aussitôt en marche.

—C'est donc vous, dit-il, qui m'avez appelé trois fois. Vous avez bien failli rester là jusqu'au matin. Quand le ciel est sombre et qu'on est si petit, on monte sur une pierre pour se faire voir. Par bonheur vous n'êtes pas lourd, nous serons bientôt de l'autre côté.

Mais comment vos parents vous laissent-ils à votre âge voyager tout seul ?

En causant ainsi, Christophe avait pris le petit voyageur sur ses épaules. Mais voilà qu'au milieu de la rivière, l'enfant devint d'une telle pesanteur, que le pauvre ermite sentait son corps flétrir et s'affaïsser sous le fardeau.

—Par ma foi, s'écria-t-il, j'apporte à travers cette rivière des pèlerins avec leurs bagages, des soldats avec leurs armes. Mais jamais je n'eus sur le dos une telle charge. Qui êtes-vous donc ?

En disant ces mots, il lève les yeux vers l'enfant et le voit entouré d'une auréole lumineuse.

—Ah ! Seigneur, s'écria-t-il, en

baisant humblement les yeux, seriez-vous le Christ ?

—Oui, répondit l'enfant, je suis le Christ que tu as voulu trouver et qui vient lui-même à toi pour te récompenser de ta fidélité. Tes jours d'épreuve sont finis et ton salut est assuré.

Au même instant l'enfant disparut et Christophe s'endormit dans sa cellule du sommeil des bienséants.

Nous devons à la plume d'un écrivain bien connu dans les lettres canadiennes, Xavier Marmette, le récit de cette légende si touchante dans sa naïve simplicité.

Les automobilistes ne pouvaient choisir un plus puissant protecteur, mais nous est avis que Saint-Christophe aura fort à faire s'il veut les sauver tous des effets de leur imprudence ou leur témérité. Les accidents d'automobiles qui pourraient être évités avec un peu de prudence et de sens commun sont, en effet, si fréquents aujourd'hui qu'on dirait que ce sport détrague les tempéraments encore plus vite que les machines.

MARCHE AVEC.

Respectez les Nids. — On ne se rend pas assez compte des services que les petits oiseaux rendent à l'agriculture, en détruisant les insectes nuisibles.

Un couple de moineaux, ayant des petits à nourrir, consomme environ 40 chenilles par heure, soit plus de 3,000 chenilles par semaine. Les rouges-gorges et les rossignols, de leur côté, s'attaquent aux vermissaux et aux moucheurs. Il en est de même des mésanges, des fauvettes, etc. Une expérience a démontré que deux roitelets revenaient soixante-dix fois par heure à leur nid, rapportant chaque fois un insecte ou un vermissau. Chacun de ces oiseaux aurait donc détruit environ 4,000 insectes par semaine. Respectez les nids.

Un habitant passait sur la rue St-Joseph, à Québec, avec des veaux dans sa voiture.

Un jeune frais, se tenant sur le perron de la porte d'un établissement pour regarder le monde passer, s'écria :

— Eh ! là, son père, où allez-vous donc avec vos élèves ?

L'habitant, spirituellement, fit cette réponse :

— J'men vais les mener au collège pour en faire des commis.

Le don de la pensée devrait être à l'homme, la preuve la plus sensible de son immortalité.

Emma Gendron.

Quand je me fie à quelqu'un, je le fais sans réserve; mais je me fie à très peu à personnes.

Montesquieu.

Les pique-nique

Heureux

Un ménage nouveau
particulièrement a
Politique ne vi

Dehors, et à coup de

Il faut accepter
jour un régisseur de
appauvrisse le p
éprouve le besoin de
recourra à pis encore
répondit ce gérant.

Pourquoi, alors,
tout instructives, de
plus rémunératrices
profession, par exem

Nous avons essa
guère. Le peuple ne
sa ritournelle: "Il fa

Si le rapport su
sous les yeux, ce ré
campagne on a désor
truisant.

Le Bulletin de l
agricole du 11 coura
démonstration dont
réuni près d'un mill

LE BULLETIN
étaient bien indemne

Le ministre de l
de la Pérade.

Flairant quelqu
envoyé des délégués
nous ignorons). Or l
de la fête très gais,
politiques.

"Pas de politiqu
d'information politiq

Notre informat
tionniste, et résume

"L'un des plus
sociale et chrétienne
avait évidemment ou

"Il nous a plu
se retrouvant au mi
et toujours prêt à p
érience, pour paren
dont souffrent les a
monde entier".

Ces quelques li
politique, nous dét
publicité possible à
vient d'inaugurer s
NIQUE AGRICO

Mais laissons r
résume le pique-niq
personnes.

Mercredi, le 7, avait l
démonstration de Vi
d'Arthabaska, dont M
est régisseur, un deux
organisé par le Ministè
provincial. Le premie
lundi, à Ste-Anne-de-la
Willy Bigué.

Plus de 500 cultivat
les paroisses du co
et principalement de St
Princeville, St-Norbert
Paul-de-Chester, Tingw
Elizabeth, Arthabaska,
avec un vif intérêt, le
journée.

L'hon. Jos.-Ed. Ca
l'Agriculture, par sui
pris antérieurement, n'
à cette journée agricole
du comté d'Arthabaska
juste valeur ce nouveau
ment fourni par l'Hon.

La ferme de M. Let
de drapeaux et de ban
frat un joli coup-d'œil

La première partie c
la visite de la ferme,
midi, sous la direction



GRATIS et PHONO-
GRAPHIE.
Demandez notre catalo-
gue. Sur réception de
25c. vous recevrez un
échantillon parfumé, Secret
du Coeur. Adresses à
ALLEN NOUVEAUTÉS,
St-Zacharie, Québec.

Porcs sans appétit. — Il arrive assez fréquemment que les porcs à l'engrais ne consomment que très lentement les aliments qui leur sont distribués quand ils arrivent près du terme de leur engrangement. Pareil phénomène se produit avec d'autres espèces animales.

Pour y remédier chez le porc, faites des distributions d'avoine salée obtenue en faisant alterner des couches de grain et de sel dans un pot de grès. Arrosez légèrement le tout. Si cette addition au régime n'amène aucun changement, n'insistez pas: l'animal doit être abattu, parce qu'il incapable de vous donner un bénéfice supplémentaire.

"CHIQU NAUDES" gazettes rimées illustrées, par Frandro, sont envoyées francé contre remise de soixante cent (.60c). Aussi "BRUMES DU SOIR", 2me mille, sur papier de luxe, poésies badiennes, descriptives et sentimentales, cinquante cents (.50c). Les deux ouvrages: \$1.00. Adresses toute commande à FRANCIS DESROCHES, 102 rue Lockwell 102, QUEBEC, P. Q.

N. B.—Prix spéciaux pour quantités.

Un habitant passait sur la rue St-Joseph, à Québec, avec des veaux dans sa voiture.

Un jeune frais, se tenant sur le perron de la porte d'un établissement pour regarder le monde passer, s'écria :

— Eh ! là, son père, où allez-vous donc avec vos élèves ?

L'habitant, spirituellement, fit cette réponse :

— J'men vais les mener au collège pour en faire des commis.

Le don de la pensée devrait être à l'homme, la preuve la plus sensible de son immortalité.

Emma Gendron.

Quand je me fie à quelqu'un, je le fais sans réserve; mais je me fie à très peu à personnes.

Montesquieu.



FOURNAISE L'ISLET

toute en fonte coulée
et UN SEUL REGISTRE

Voici une fournaise éprouvée offerte avec la plus entière garantie de bon service. Pas plus cher qu'une fournaise de valeur ordinaire, mais bien supérieure par ses avantages exclusifs.

La l'Islet avec UN SEUL registre est la perfection du système de chauffage moderne. UN SEUL registre suffit à la l'Islet pour faire pénétrer dans les coins les plus reculés de votre bâti une chaleur saine, abondante et reconforteante.

Prix intéressants—Conditions pour vous convenir

DECOUPEZ CE COUPON

LA FONDERIE DE L'ISLET Ltée. - - L'Islet Station, Qué.
Je désirerais avoir tous renseignements possibles sur votre fournaise, toutefois sans m'engager aucunement envers vous.

Nom.....

B. Poste..... Co..... Pr.....